

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Covid-19 : les recommandations des médecins et pharmaciens du Gabon

**CELLES-CI** ont été présentées au chef du gouvernement, Julien Nkoghe Bekale, mardi à l'immeuble du 2-Décembre.

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

**L**E Premier ministre a présidé une séance de travail, mardi dernier à la Primature. Autour de la table, les membres du groupe de travail composé de l'Ordre des médecins, celui des pharmaciens, et le syndicat du secteur de la santé. Le ministre de la Santé, Dr Max Limoukou, y a également pris part. Au cours des échanges, il a été question pour le Dr Emmanuel Ogandaga qui conduit ledit groupe, de décliner des pistes au gouvernement en vue de mieux gérer la pandémie de coronavirus

au Gabon. Non sans déplorer l'insuffisance de laboratoires agréés au niveau de Libreville. Ces pistes concernent essentiellement la gestion des malades du coronavirus, la protection du personnel de santé, ainsi que son transport. Dr Ogandaga, par ailleurs président de l'Ordre des pharmaciens, a émis le vœu que le personnel de santé soit équipé de masques produits en respect des normes de l'Agence gabonaise de normalisation (Aganor). Tout comme il a proposé la location des bus à mettre à la disposition du transport des personnels de santé... L'orateur a par ailleurs abordé la problématique de la gestion des



Photo: DR

**La réunion a été instructive.**

malades "non Covid-19". Par rapport à cela, le groupe de travail reçu par le Premier ministre, estime que le confinement du Grand Libreville rend difficiles les déplacements de cette caté-

gorie de patients. "Nous demandons que ces malades puissent bénéficier d'un maintien de soins", a-t-il souligné. En réaction à ces doléances, le Premier ministre a conseillé

la patience. Le temps pour lui de consulter les deux Comités (scientifique et technique) mis en place dans le cadre de la gestion de la pandémie à coronavirus dans notre pays.

## Le personnel soignant bénéficie de l'attention de EndoFiGabon

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

**D**U lait, du café, du thé, du sucre et, surtout, des packs d'eau. C'est l'essentiel du don de EndoFiGabon, association de lutte contre l'endométriose et l'hypofertilité chez la femme, aux personnels de santé des unités de Covid-19. Tout au long d'un périple ayant conduit ses membres hier, 22 avril 2020, tour à tour au Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL), à l'Hôpital d'instruction des armées d'Akanda, ainsi qu'à l'orphelinat "les amis fidèles de Soduco", EndoFiGabon a voulu rappeler combien la solidarité, quelle que soit sa forme, est nécessaire. Surtout en ce temps de confinement et de lutte acharnée contre le nouveau coronavirus. "Notre présence ici témoigne de notre engagement et de notre reconnaissance envers ce personnel si particulier et si spécifique,

qui se mobilise chaque jour pour sortir de l'ombre des maladies encore méconnues telles que l'endométriose", a déclaré Togh-Yess Moutchinga Moutchinga, présidente de EndoFiGabon, à l'étape du CHUL. Et d'expliquer que son action se passe en 2 phases. La première consiste à collecter auprès des bonnes volontés les dons et la seconde à les redistribuer aux personnes cibles. Réponse de la directrice des soins infirmiers et obstétricaux au CHUL, Berthe Zoé Koumba à son hôte : "Depuis que le coronavirus a commencé, c'est la première fois qu'on nous encourage. Je transmettrai à qui de droit. Merci au nom de tous." À préciser que cette activité de EndoFiGabon se déroulera durant toute la période du Covid-19, et qu'elle touche aussi les orphelins.

## Le don de l'OMS désormais entre des mains gabonaises

Stéphane MASSASSA  
Libreville/Gabon

**L**E chef du gouvernement, Julien Nkoghe Bekale, a réceptionné, hier, le don d'équipements médicaux promis par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) dans le cadre de la lutte contre la propagation du coronavirus. Ce matériel est destiné au personnel soignant de l'ensemble de nos structures sanitaires. C'est le Représentant de cette organisation onusienne au Gabon, Dr Magaran Monzon Bagayoko, qui a procédé à la remise de ce premier lot sur l'esplanade du ministère de la Santé. "Pour lutter efficacement contre cette pandémie, le personnel soignant doit être protégé", a-t-il indiqué, avant de préciser que le matériel remis est composé de 28 000 masques chirurgicaux, 1 200 combinaisons de protection, 9 000 gants, 200 lunettes et 880 masques de protection. Selon le ministre gabonais de la Santé, Max Limoukou, ce



Photo: DR

**Le geste symbolique de cette remise de don au Premier ministre par le Représentant de l'OMS au Gabon (d).**

nouveau don de l'OMS vient à point nommé, dans la mesure où il vient compléter les efforts gouvernementaux dans sa lutte contre le Covid-19. Il sera distribué dans les différentes formations sanitaires du pays". Placé en première ligne dans la prise en charge des cas atteints du Covid-19, le personnel de santé est fortement exposé à cette pandémie. Il faut donc, pour cela, le protéger,"pour

qu'il puisse lutter efficacement contre ce virus qui est dans nos murs", a tenu à souligner le membre du gouvernement. À noter que c'est la première phase du don de l'OMS. La deuxième partie arrivera dans les prochains jours. Le représentant de l'OMS au Gabon en a profité pour encourager et inciter les autres partenaires du Gabon à participer à la riposte contre le Covid-19.